

4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN.

4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE EL PLENO.

INSTAR AL GOBIERNO A LICITAR EL BÚNKER QUE ALBERGARÁ LA UNIDAD DE PROTONTERAPIA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO MARQUÉS DE VALDECILLA, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. [11L/4300-0070]

Escrito inicial.

PRESIDENCIA

La Mesa del Parlamento de Cantabria, en su sesión del día de hoy, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 177 del Reglamento de la Cámara, ha acordado admitir a trámite ante el Pleno y publicar la proposición no de ley, N.º 11L/4300-0070, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, relativa a instar al Gobierno a licitar el búnker que albergará la unidad de protonterapia del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta las catorce horas del día anterior a la sesión en que haya de debatirse.

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publicación, de conformidad con el artículo 102.1 del Reglamento de la Cámara.

Santander, 9 de febrero de 2024

LA PRESIDENTA DEL
PARLAMENTO DE CANTABRIA,

Fdo.: María José González Revuelta.

[11L/4300-0070]

"A LA MESA DEL PARLAMENTO DE CANTABRIA

El Grupo Parlamentario Socialista, en virtud del presente escrito y de conformidad con lo establecido en el artículo 176 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, formula la siguiente Proposición no de Ley, solicitando su tramitación ante el Pleno del Parlamento.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La protonterapia o terapia de protones, es un tipo de radioterapia de haz externo que se utiliza para tratar el cáncer. Es una técnica de gran precisión, tiene una menor toxicidad, permite tratar exclusivamente la zona tumoral sin irradiar el tejido sano circundante y, por tanto, no produce efectos adversos. Está especialmente indicada para el tratamiento de tumores de difícil acceso como el cerebro o cercanos a órganos de riesgo como el corazón o en tumores infantiles. En estos momentos la protonterapia representa uno de los avances más esperanzadores en la lucha contra el cáncer.

En Cantabria desde el año 2018 se viene trabajando en la creación de una Unidad de Protonterapia (UP) como proyecto del Gobierno de Cantabria, que engloba una estrategia de desarrollo en materia de salud, de formación, de investigación y de generación de riqueza. En relación a la salud permitirá mejorar la calidad asistencial en el ámbito de la oncología. Al mismo tiempo promocionará el desarrollo de importantes proyectos de investigación y formación de excelencia, a través de alianzas con la Universidad de Cantabria, la UIMP, el IDIVAL y el Hospital Virtual Valdecilla. Todo ello contribuirá a generar riqueza para nuestra Comunidad Autónoma, tanto por la asistencia a pacientes de otras Comunidades Autónomas y a pacientes de otros regímenes de aseguramiento o procedencia, como por el retorno financiero que se estima en relación a los proyectos de investigación y formación.

Resulta de vital importancia no perder la ventaja competitiva que supone ser para nuestro hospital de referencia, el Hospital Marqués de Valdecilla, la primera unidad de protonterapia del Sistema Sanitario Público en esta carrera de posicionamiento tanto en el mercado como en el acceso a proyectos de investigación y formación de este personal tan cualificado.

Cantabria fue la primera comunidad en licitar la compra de una unidad de Protonterapia por el valor de 22.4 millones de euros, que fue adjudicada a la compañía "Varian" el 29 de septiembre del 2022. Posteriormente se licitó, por el valor de



1,2 millones, dividido en dos lotes: Por un lado, los Servicios de Redacción de Proyecto Básico y de Ejecución, y Estudio de Seguridad y Salud de las Obras, así como la Dirección Facultativa de la Obras adjudicado a IDOM. Por otro, el Lote 2, integrado por los Servicios de Consultoría de la Administración en la Supervisión Dinámica del Proyecto Básico y de Ejecución de las obras para la instalación de la Unidad de Protonterapia, consistente en los trabajos de apoyo técnico y asesoramiento cualificado a la Administración contratante, adjudicado a "ENERO Arquitectura", quienes entregaron el proyecto definitivo para la construcción del búnker el 18 de agosto del 2023.

Desde esta fecha es difícil de comprender el retraso para la licitación en una obra de tanta importancia para el conjunto de los intereses de todos los cántabros, siendo anunciada por el actual gobierno, ante las sucesivas preguntas realizadas en el Parlamento, primero para finales de 2023 y luego, ante nuevas preguntas parlamentarias, para enero del 2024. Estamos en febrero y se desconoce la fecha de licitación. En estos momentos estamos viendo como otras comunidades autónomas, que han empezado esta carrera mucho más tarde, nos están adelantando en la licitación de sus respectivos búnkeres.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Socialista plantea las siguientes propuestas de resolución:

El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a:

- Licitat, sin más demora, el búnker que albergara la unidad de protonterapia del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla.

En Santander, a 7 de febrero de 2024

Fdo.: Pablo Zuloaga Martínez. Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista."